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奇妙作爲 震撼人心  

《十字架》首映與回應  

2004 年 

自去年十月底《十字架——耶穌在中國》發行至今，反響空前熱烈，出人意料。 DVD 、 VCD 和音樂 CD 

一度供不應求。短短三個月，海外發行數万套，中國大陸不計其數。觀看者多有感動流淚，一遍兩遍三遍

仍是感動。大陸教會（包括家庭教會和三自教會）的弟兄姐妹們，尤其倍受感召。年輕一代看到老一代的

生命見證，跟隨耶穌的心志更加堅定。老一代看到年輕一代的生命見證，内心甚感寬慰。原來彼此隔膜的

各地區不同教會的弟兄姐妹，彼此觀看，相互激勵，大大驚嘆上帝的奇妙作爲。許多未信耶穌的人觀看以

後立即流淚信主，一些國家幹部也深深被影片所震撼。這是上帝的奇妙作爲！祂不僅點亮了明燈，而且放

在了燈臺上。歐洲和北美主要城市十幾場首映式，出席者數以萬計，近千人接受耶穌為救主，二百多人獻

身傳道。最後一場在休斯頓首映，週五晚佈道會，放映第一集《生命泉》，近兩千五百人出席，約兩百人

走到台前決志信主。周六晚培靈會，放映《苦杯》，六十多人奉獻傳道。另据我們所知，許多教會和團契

也連續播放《十字架》，無論是基督徒還是墓道友，都大受激勵。 
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許多人關心的問題  

我們怎樣幫助成都的孤兒院？ 

這個孤兒院去年十月被關閉。孤兒們已經轉移到其他地方。那個眼睛看不見、唱“爲了讓全球人的眼睛仰望

主”的孤兒，已被一戶愛主人家收養。  

見證人是不是處於危險之中？  

第一集《生命泉》中的見證人，沒有任何麻煩，因爲在中國，認罪悔改、見證自己是基督徒並不違法，不

登記的聚會和傳道才違法。關於《血种》、《苦杯》中出現的傳道人，第一，他們大多被抓過，早已被公

安局登記在案，他們也就不在乎。第二，更重要的，他們知道自己在幹什麽：不是爲名爲利為自己，乃是

為主耶穌作見證，是向世人傳福音。因此，第三，即使再次被抓，也是值得的，是十字架道路的繼續——

繼續是苦杯也繼續是福杯。到目前爲止，沒有一人因《十字架》被捕，相反，幾個主要見證人最近先後平

安來過美國。  

《十字架》對中國教會的介紹全面嗎？  

不全面。不可能全面。中國那麽大，教會那麽多，門派那麽雑，分佈那麽廣，行蹤又那麽慎密，怎麽可能

全面呢？我們盡可能照顧到了農村和城市、老一代和新一代、傳道人和普通信徒、家庭教會和三自教會、

比較靈恩和比較保守的、甚至神學觀點不那麽一緻的。大家談的都是生命見證和真實經歷，都是見證耶穌

在中國的奇妙作爲，所以儘管滄海之一粟，卻是一粟見滄海，足以在海内外造成心靈震撼。我們感謝那些

公開見證人，也感謝更多沒有露面的神的忠心僕人們。  

《十字架》的資料可以摘編選用嗎？  

不可以。因爲《十字架》的主題思想是完整的，不可以切割開來，斷章取義。比方説，畫面有家庭教會也

有三自教會，傳福音有自由的地方也有不自由的地方，家庭教會有受逼迫也有對逼迫的理解和感恩，等等。

如果只斷取其中一方面就不好。  

   

《十字架》回應摘登 

回應之一  

远弟兄：主内平安！愿主继续祝福你们手上的一切工作，你们为主所受的劳苦不是徒然的。我是海南的王

弟兄。在网上“天涯社区” BBS 论坛《关天茶舍》看到有网友在谈论他们对《十字架》的观后感时，对它的

大力称赞，就急于想一睹为快，于是多方打听哪位弟兄姊妹拥有了它，后得知我的同学福大弟兄有，就请

求它用特快专递给我寄来。昨天上午做完礼拜，与十多位弟兄姊妹开车赶往定安县一个偏僻的山上参加当

地教会的圣诞演出，回到家已经是谁都很累了，没想到绝大多数弟兄姊妹还是晚上赶到教会来看《十字

架》，而且一位弟兄还请来了他的一位没信主的同学，我领唱了一首迦南诗《主是我最知心的朋友》，然

后做了一个开始的祷告，我们开始静静的观看，一直看到 袁相忱 太太做见证，讲到她的孩子被同学嘲笑为

“窝窝头脑袋”而要求母亲就给他买一次白面馒头却被母亲无奈拒绝这个情节时，哪位姓闫的还没信主的同

学开始哇哇哇的号啕大哭（不是一般的哭，我从来没见人这样哭过），他全身震颤，没法控制自己，其他

几位弟兄姊妹也开始在一旁不停的抽泣，我们都跪下了，在主面前承认我们对主不忠心的罪：有一位小姊
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妹承认自己服侍主是为了自己得荣耀，有两位肢体承认她们跟随主不坚定……我就抱住那位新同学，为他

祷告，接着，我问他：“同学，你愿意接受主耶稣做你个人的救主吗？”他很坚定的回答：“我愿意”，我再问：

“你承认你是一个罪人，让主耶稣十字架的宝血来洗净你的罪吗”他回答说：“我承认我是一个罪人”。哈利路

亚！又有一个灵魂得救，而且弟兄姊妹的生命被更新，主耶稣的仆人们——我们的前辈！他们用生命所见

证出来的福音是大能的，这福音还将继续彰显，拯救更多的同胞。阿们！ 2003.12.23  

回應之二  

親愛的弟兄姐妹，感謝你們為主所做的事情 !!!  你們的十字架記錄片我們全家都看了，我們感触非常的深，

帶給我們心靈震撼。在第一集中，我們看到那個家庭教會領養的一群孤兒，我們很受感動，我們看到那些

姐妹為神家的事，那樣子的無私的付出，我們想為這個家庭教會出一分力。我們六個兄弟姐妹，希望可以

得到那個家庭教會的聯系地址或電話號碼。我們會憑著圣靈的感動盡我們所能。不知您們可不可以幫我們

這個忙。非常感激。我叫余建斌，我是家里排行老三。我們家有六個兄弟姐妹，蒙神的帶領我們都是屬神

的孩子。我們六個兄弟姐妹期待您的回复。 感謝主！主內平安！余建斌上  

回應之三  

兩個禮拜前，收到了期待已久的「十字架──耶穌在中國」 DVD 影集，這是一部記錄百年來中國教會血淚

史的影片。由於此時的紐西蘭正開始放暑假，許多學生將陸續返國，我們就決定趕緊放映，讓他們對國內

教會有更清楚的認識，進而參與其中。  

 

週五晚上，幾個小組在教會聚集，原以為通知時間太倉促，能來的人不多，沒想到來了近百位。從七點半

開始，一直放映到十點半。三個小時下來，包括我在內，大家不知流了多少眼淚。結束時，全體起立，個

個眼中泛著淚光，盡情鼓掌，我們不僅向那些福音勇士致敬、向拍攝影片的神州傳播協會致謝，更是向神

獻上最深的敬拜與感恩。如果不是神的大能，福音怎會傳遍神州大地？怎會在最乾旱、艱困的時期，還能

往下紮根，向上結果，甚至有三十倍、六十倍、一百倍的收成？  

 

從第一次看這部影集到今天，我已經看三遍了，但我一點都不覺得無聊或疲倦，為什麼它會有這樣的吸引

力？有幾個原因：  

 

一、 這是聖靈的作為  

 

出於聖靈，總是歷久彌新，回味無窮；就像讀聖經，若有聖靈引導，怎麼讀都有滋味。  

 

這部影集裡的每一個故事，明顯是出於聖靈的作為，就連拍攝、製作的過程也是如此。其中讓我印象特別

深刻的是片中配樂部分。  

 

這部影片裡的配樂非常感動人。我們都知道其中絕大多數來自「迦南詩選」，作者是小敏姊妹。然而，經

過音樂家黃安倫弟兄的編配，透過交響樂團與合唱團的伴奏演唱，更顯出豐富的內含與恢弘的氣勢。當我

知道擔任演奏、演唱的是俄羅斯愛樂管弦樂團、中國首席交響樂隊、俄羅斯國家尤洛夫合唱團、中國愛樂

合唱團等一流音樂團隊時，我很驚訝，他們不是無神論背景的人士嗎？怎麼會參與其間？他們唱這些歌頌

上帝的詩歌，心中怎麼想呢？如果這些音樂都是由基督徒演奏、演唱出來，會更好嗎？神會更喜悅嗎？到

底神會喜悅我們以怎樣的方式服事祂呢？  

 

這讓我想到華理克牧師在「直奔標竿」中的一句名言：「沒有所謂基督教的音樂，只有基督教的歌詞。」  

 

音樂，包括作曲者與演出的樂團、合唱團，好像一種「載具」，能把許多思想、感動、理念與信息送入人

心。而聖靈，最知道用何種「載具」來傳遞救恩；聖靈不僅使用基督徒的音樂團隊，祂也使用非基督徒來

為神國效力；如同當年的波斯王古列，被神使用，成為釋放神百姓歸回，並下令重建耶路撒冷聖殿的重要

器皿 ( 賽 44:28-45:1) 。我很佩服遠志明弟兄等人的氣魄，竟然找到這些人來為福音效力。  
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我禱告主，將救恩賞賜給那些樂團與合唱團的指揮與團員，透過他們所彈奏演唱的詩歌，認識那位又真又

活的神。  

 

二、 這是真實的見證  

 

一九八九年我第一次接觸到國內家庭教會，此後十幾年，去過了十幾個省分地區，我所見到的家庭教會的

確就是那個樣子。片中出現的許多見證人，有好幾位我認識，並曾一起同工過，所以在片中看到他們時，

頓時思潮澎湃，過往的記憶、心中的想念不斷湧上心頭，觀看的過程中，好幾次流淚為他們禱告，求主大

大恩待他們。  

 

有些弟兄姊妹看完後對我說，他們真的很勇敢，人還在國內，卻願意公開在影片中為主作見證。是的，真

不容易，若非置生死、榮辱於度外，若非有神的同在與保守，誰願意冒這樣的險呢？  

 

今天在海外的許多中國人，尤其是中老年人，一來到教會，很容易就被愛的氣氛感動而決志信主，並熱心

參加許多聚會，但一談到受洗就面露難色，擔心回國以後會有麻煩，總想等到國內宗教環境更開放了，或

自己徹底移民海外之後再表明立場。這種「等我得便」、「暗暗做門徒」的心態我們能充分理解，但是，

在溫室裡的生長的樹苗，實難長成高大的香柏樹，在神的國度裡也是不可能成為棟樑之材、中流砥柱的。  

 

三、 這是我們的需要  

 

看到大陸家庭教會的弟兄姊妹在逼迫之下，不得不離開家鄉奔走四方，而福音卻隨著祂們的腳蹤傳遍各地；

不禁反問自己，我們處在信仰自由的國家，究竟為主做了什麼？有時覺得，在海外的一些教會，在安逸的

環境中人數雖有成長，但就好像身體缺乏運動，積存的肥油（知識）比長出的肌肉（生命）多了太多，以

至臃腫不堪，很不健康。我們從特會、名講員、各種媒體……享受了一道道屬靈美食，但似乎吃得太撐，

以至到了消化不良、疾病叢生的地步。  

 

那些「無學問的小民」在艱苦環境中練就了一身屬靈肌肉，以至無論往哪裡去傳道，總能為主開拓一片片

神國江山，著實讓我們這些自詡為「知識份子」、或是唸過「正統」神學的人汗顏不已。  

 

連小孩子都知道，要讓身體健康起來，絕對不能光靠健康食品或補藥來維持，而是需要足夠的運動。十字

架的路是捨己之路，對懂了許多道理卻不照著行（臃腫不健康）的基督徒來說，正是減肥瘦身的健康之路。  

 

就像劇烈、流汗的運動，能加速血液循環、新陳代謝，把身上多餘的脂肪、廢棄物排除掉，對於身處安逸

狀態，在墮落邊緣的基督徒來說，我們實在需要求主興起「不舒服」的環境，讓我們有機會在比較劇烈的

運動中，摔一摔、抖一抖、煉一煉，好除掉一身的包袱與贅肉。  

 

是該認真背起十架跟隨主了。十字架的路，是得著基督豐盛生命的唯一道路，但有多少人願意捨己、背起

自己的十字架走上去呢？  

 

那些見證人告訴我們，雖然他們已經走上這條路，然而他們的起步也很不易，若非陷於困境，若非無處可

逃，誰都不想走上去。感謝神，他們靠主上路之後，就發現原來那真是一條蒙福之路。  

 

坐監、受刑、關牛棚，絕非十架道路的僅有形式，事實上，這條路存在於我們所處的每個環境、隱藏在各

種不同的人、事、物中間。當你被別人誤會、被惡言傷害、遭遇了挫折與打擊之時，你總要呼求主幫助你

冷靜下來，幫助你轉向十字架，定睛其上，直到你看見自己也在十字架上與基督同死了，看到復活主的生

命進到你裡面來了，如今活著的不再是那個受傷、失敗、委屈、充滿苦毒、悔恨不已的你，乃是復活得勝

的基督在你裡面活著，靠著祂，你一定會經歷一次次的死去活來、脫胎換骨，逐漸成為活出基督豐盛生命

的人。  

 

「十字架」這部影片，絕不只是讓人看了心中感動，流幾行熱淚而已；它乃是要激勵我們，面對主再來的
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偉大時刻，該從沈睡中覺醒、從沈淪中奮起了。它也提醒我們，十字架的真理若沒有實踐，不過是愚拙的

道理，唯有經歷過了，才體會得到它的真實意義與價值。  

 

主耶穌在中國彰顯了偉大又奇妙的作為，是因祂偏愛中國嗎？不，祂不偏待人，只因有許多中國人選擇了

跟隨祂，走上十字架的路。他們在生活中、在各個領域中，跪下雙膝、舉起雙手，以懇切的禱告、捨己的

生命，靠著主打了一場又一場可歌可泣，可敬可佩的屬靈勝仗。  

 
惟願這股復興之火，持續以燎原之勢，燒遍神州，燃遍全世界！ 李家心牧師（新西蘭）  

 


